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孙健：愿我的学生都有好的发展前景

“退役后从事的工作是我喜爱和擅长的，如果
我的学生在毕业后也能继续从事他们所学专业并
能有好的发展前景，那将让我很有成就感。”1997
年，我省摔跤运动员孙健选择了退役，之后他来到
广州体育学院从事摔跤教学工作。十几年的教学
下来，如今的孙健已经桃李满天下。

摔跤也是智慧的斗争

在国内摔跤界，有一对安徽的“父

子兵”赫赫有名。父亲孙丕武曾经是安

徽队的主教练，后来到广西、广东等地

任教，培养出奥运会第五名李征宇和十

几个全国冠军，曾是国内最年长的省队

教练。儿子就是孙健。

第一次认识孙健，是2006年在广

州举行的摔跤世锦赛上，当时他是那届

世锦赛的一名辅助裁判，负责场边的协

调工作，有时他还拿着拖把上台擦去运

动员流下的血水和汗水，他一口流利的

英语更使他在裁判工作中如虎添翼。

世锦赛后孙健被调到北京奥组委工作，

专门负责协调各方面的关系。

摔跤项目作为最古老的体育项目

发展至今，仅凭力量取胜早已成为历

史，摔跤现为一个技术含量很高的项

目，靠的是智慧、头脑、灵巧加力量。“一

是对抗，这里是智慧的斗争，需要战术

设计”，孙健描述自己喜欢摔跤的原因，

“二是要靠技术，比方说锁肩颈过胸摔、

夹颈背、抱腰摔；三是力量美，用身体的

力量去斗争。”一说到摔跤，与其结下20

多年不解之缘的孙健侃侃而谈，他还喜

欢面对面地对抗结交朋友。

圆满完成了角色转变

孙健于1997年退役后，来到广州体

育学院从事摔跤教学工作。他说，刚刚

来到广州体育学院时，他曾担任武术套

路普修的教学工作，由于自身没有武术

套路的运动经历，那段时间比较难适

应。那时每天他都在不断向老师请教，

自身也要反复练习新学的内容，最终出

色完成了教学任务。

由于没有硕士文凭将无法参加中级

(讲师)的职称评定，为了将来的发展，孙健

在退役多年后，又开始了刻苦的考研复

习。“只有把运动员的吃苦精神拿出来，才

能应对理论学习的困难。”孙健经常用这

句话来勉励自己。功夫不负有心人，经过

2012年一年的刻苦学习，孙健被广州体

育学院录取为全日制硕士研究生，在研究

生阶段，他还通过了英语四、六级的考试。

“运动员都接受过专业的训练，有

着坚强刻苦、永不服输的精神，对于我

来说，这些都对工作起到了很积极的影

响。”孙健表示，曾经的运动员经历对于

自己来说都是宝贵的财富，无论是对于

工作还是生活，都有着很大的帮助。现

在很多退役运动员都需要通过考试进

入新的单位，所以每个人都必须加强自

身理论知识的学习，提高个人综合素质

与修养，只有这样，才能在激烈的社会

竞争中找到立足之地。

安徽体育宣传工作
再获国家体育总局表彰

星报讯（体轩 记者江锐） 日前，

2015年全国体育宣传会议在北京召开。

国家体育总局副局长冯建中出席会议并

讲话，宣传司司长张海峰作了工作报告。

安徽省体育局党组成员、副局长王大军等

参加会议。会上，安徽省体育局体育宣传

工作获得国家体育总局表彰，该局已连续

三年获得此项表彰。此外，该局参加“全

国全民健身好新闻评选活动”被评为“优

秀组织奖”。

会上，冯建中对2014年体育宣传工

作进行了总体评价，对今年体育宣传工作

进行了部署强调。他指出，在制定“十三

五”规划、开展2015年工作的过程中，要

注意对照体育工作“十二五”规划和体育

宣传工作“十二五”规划，检查工作落实情

况。要学习贯彻国务院《关于加快发展体

育产业 促进体育消费的若干意见》；要密

切关注外部环境的变化，及时掌握传播手

段和传播方式改变所带来的新情况、新要

求，加强舆情收集与研判，进一步增强舆

论引导能力。他强调，要继续提高对宣传

工作的认识；硬件投入要进一步加强；要

继续推动宣传工作有机融入体育事业的

各项改革创新之中，进一步充实完善日常

宣传工作；抓制度、抓规范，继续提高工作

的质量和水平；要更加重视干部队伍的培

训工作；从国家战略的高度，思考全民健

身宣传工作；以备战里约奥运会宣传工作

为核心，做好备战参赛大型综合性运动会

的宣传工作；继续推动体育文化工作；政

府信息公开工作要做好审核把关；注重做

好足球改革相关宣传和舆论引导工作。

执着大乐透
为圆大奖梦

星报讯（顾强） 近日，体

彩大乐透第15024期开奖，来

安县 22502 网点一幸运彩民

喜中三等奖4+2追加5倍，收

获奖金近5.2万元。

第二天上午，22502网点

业主张老板正在向几位彩民

介绍即开“顶呱刮”时，一位彩

民推门进来说：“张老板赶紧

把我这张大乐透票兑一下，我

还等着有事呢。”张老板抬头

一看，哦，原来是这里的老彩

民老孙。张老板丢下手头活

把票放入兑奖机，这时，只听

老张“哇”的一声，大伙赶紧都

围了过来。原来孙先生中的

是4+2，5倍追加，终端机显示

中奖近5.2 万元，到滁州市体

彩分中心兑奖。

孙先生是一位老彩民，并

且长期热衷于体彩大乐透，

用他的话说，把体彩当作第

二职业，把大乐透当作第一

爱好，于是在近年的成绩单

上，表现均良好，中小奖项中

得可不少。这次中得数万元

奖金，心里的激动确实难以

平静，同时也还是带有遗憾

的，一号之差和超级大奖擦肩

而过。但孙先生表示，他会继

续执着追求大乐透，希望能够

圆了大奖梦。

星报讯（韩北寿） 春节上班第一

周，巢湖市中奖喜讯接连不断。3月2日

早上刚上班，合肥第三体彩分中心就迎

来了一位“11选5”中奖狂人，该幸运彩

民狂中第15030171期“11选5”任六384

倍，奖金高达3.456万元。

经了解，3月1日是春节后的第一个

周日，当晚彩民王先生参加朋友聚会，吃

完饭路过02515彩票店，见到该店还在

开门，看看时间还早，又想试试运气，于

是便进入店内，同销售员相互道贺一番

后，认真地研究起当天开奖的号码，大约

几分钟后，王先生大脑中已经出现一组

号码：03、04、06、08、09、11，而且感觉就

要出。在与销售员沟通后，王先生果断

地出手，对该组号码进行200倍的投注，

然后又补投184倍。在等待开奖号码的

过程中，王先生心里是七上八下，有一种

说不出的滋味，不忍看，于是到门口点燃

了一支烟。这时就听到销售员在急促地

大喊：“中了，中了。”王先生一下子就定

在了那里，半天才回过神来，口中不停地

说，幸运，太幸运了。

拿到中奖奖金后，王先生说，“体彩

11选5真是又简单、又好玩、又好中，给我

带来新年里幸运的开始，今后我一定更加

关注体彩，关注体彩11选5，我坚信一定

还会给我带来更多、更丰厚的奖金。”

星报讯（杨亚） 砀山彩民沈先生对

体彩高频玩法“11选5”情有独钟，平日

里总是喜欢买些11选5胆拖复式，比如

说“任选五3胆全拖、任选七5胆全拖”等

投注方法，经常会有不错的收获。

近日，沈先生连续三期采用30元的

任选五胆拖投注，结果连赢三期，获得

1600多元的奖金。很多彩民认为中奖

靠的是运气，但是，合理地运用投注和选

号技巧也是提高中奖概率的办法。就如

沈先生说的：“买彩票，30%靠运气，70%

要靠勤奋和努力。”

受惠普及日氛围浓
岳西竞彩渐入佳境

星报讯（王晓宏） 近日，岳西县竞彩

网点普遍呈现人气增旺、销量增长、中奖

增多的喜人景象。这得益于3月1日启动

的竞彩普及日活动营造的氛围。普及日

活动启动后，该县开展了相应的宣传和培

训工作，关注“中国竞彩”、“安徽竞彩”微

信公众号的粉丝明显增加。网点里竞彩

彩民也多了起来，猜比赛结果成了竞彩网

点的热门话题。热闹的气氛又激励了彩

民果断投注。3月3日，15408网点一位

资深彩民看准两场赔率都只有1.7元的赛

事，以2串1的方式投注4500倍，一举中

得29300元！这是岳西县羊年体彩开市

以来的第一奖。3月 4日该网点又中出

500倍的二串一投注。3月9日，该网点彩

民再次高倍投注低赔率场次，以5000倍

博得奖金28200元。

该县的其他几个竞彩网点情况大致

相同，差异只是投注倍数和中奖金额的高

低。有个彩民开玩笑说：“我的近期目标

就是要中奖超过29300元。”

砀山彩民胆拖投注连赢三期

巢湖“狂人”384倍投斩获3万多


